

„Forschen und Studieren mit Perspektive“

Die Bergische Universität Wuppertal ist eine moderne, dynamische und forschungsorientierte Campusuniversität mit interdisziplinär ausgerichteten Profillinien in Forschung und Lehre. Gemeinsam stellen sich hier mehr als 26.000 Forschende, Lehrende und Studierende den Herausforderungen in den Bereichen Gesellschaft, Kultur, Bildung, Ökonomie, Technik, Natur und Umwelt.

Am Interdisziplinären Zentrum für Wissenschafts- und Technikforschung (IZWT)

ist zum 01.04.2024

eine Juniorprofessur (gem. § 36 HG NRW) für „Historische Wissenschafts- und Technikforschung“

zu besetzen.

Bes.-Gruppe: W 1 LBesG NRW

Erwartungen an den*die Stelleninhaber*in:

Neben der Kenntnis der Konzepte und Methoden der historischen Wissenschafts- und Technikforschung sind Schwerpunkte in der Technik- und/oder Umweltgeschichte sowie in der gendertheoretisch fundierten Wissens- und Kulturgeschichte der Technik erwünscht. Die Professur ist im Fachgebiet Geschichte angesiedelt und die Lehre ist in den Studiengängen des Fachs Geschichte zu leisten.

Erwartet werden die aktive Mitarbeit im GRK 2696, Transformationen von Wissenschaft und Technik seit 1800: Inhalte, Prozesse, Institutionen, und im IZWT, insbesondere die Fähigkeit zur Verbindung soziologischer, philosophischer und historischer Perspektiven und die Bereitschaft zum Aufbau von Kooperationsbeziehungen mit den Sozialwissenschaften sowie den Technik- und/oder Naturwissenschaften an der Bergischen Universität.

Voraussetzungen:

- ein abgeschlossenes Universitätsstudium z.B. in Wissenschafts- und/oder Technikgeschichte, Geschichte
- eine besondere Befähigung zu wissenschaftlicher Arbeit, die in der Regel durch die Qualität einer einschlägigen Promotion nachgewiesen wird
- pädagogische Eignung, die durch eine entsprechende Vorbildung nachgewiesen oder ausnahmsweise im Berufungsverfahren festgestellt wird
- erste einschlägige empirische Forschungs- und Publikationstätigkeiten (insbesondere Aufsätze in Zeitschriften mit Peer Review-Verfahren)
- Erfahrung in der Einwerbung/Mitwirkung an Forschungsprojekten

- internationale Orientierung (z. B. Auslandsaufenthalte, internationale Kontakte, internationale Vorträge oder Publikationen)

Die Bergische Universität betrachtet die Gleichstellung von Frauen und Männern als eine wichtige Aufgabe, an deren Umsetzung die Professur mitwirkt.

Kennziffer: P23009

Bewerbungen (Anschreiben, Lebenslauf, Zeugniskopien, Schriftenverzeichnis und Verzeichnis der Lehrerfahrung) sind grundsätzlich nur möglich über das Onlineportal der Bergischen Universität Wuppertal: <https://stellenausschreibungen.uni-wuppertal.de>.

Unvollständig eingereichte Bewerbungen können nicht berücksichtigt werden!

Ansprechpartner für Ihr Anschreiben ist der Leiter des IZWT, Herr Prof. Dr. Volker Remmert.

Bewerbungen von Menschen jeglichen Geschlechts sind willkommen. Frauen werden nach Maßgabe des Landesgleichstellungsgesetzes NRW bevorzugt berücksichtigt, sofern nicht in der Person eines Mitbewerbers liegende Gründe überwiegen. Die Rechte von Menschen mit einer Schwerbehinderung, bei gleicher Eignung bevorzugt berücksichtigt zu werden, bleiben unberührt.

Bewerbungsfrist: 23.10.2023

"Research and Study with a Prospect"

The University of Wuppertal is a modern, dynamic and research-oriented campus university with an interdisciplinary profile in research and teaching. Collectively, more than 26,000 researchers, academic staff and students face the challenges of society, culture, education, economics, technology, nature and the environment.

The Interdisciplinary Centre for Science and Technology Studies (IZWT) invites applications for a

Assistant Professorship (W 1) for "History of Science and Technology"

(legal basis: W 1 LBesG NRW; § 36 HG NRW).

The position should be filled at 1st of April, 2024.

Expectations:

We expect you to be familiar with the concepts and methods of current history and technology of science. In addition, preference will be given to candidates with a specialisation in the history of technology or environmental history as well as in the history of technological knowledge and material culture with a special focus on gender aspects. The position will be based in the history department and teaching will take place as part of the curriculum of the history department.

The successful candidate is expected to actively contribute to the Research Training Group 2696 "Transformations of Science and Technology since 1800", and to the work of the IZWT. In particular, we expect the capability to combine historical, philosophical and sociological perspectives and the willingness to actively cooperate with the social sciences as well as with the departments of science and engineering at Wuppertal University.

Requirements:

- A university degree, e.g. in history of science and/or technology, history
- A particular aptitude for scientific work, usually demonstrated by the outstanding quality of a respective doctorate
- Suitability for teaching, which is proven by appropriate previous experience or demonstrated by excellent performance during the appointment procedure
- A record of relevant empirical research and publication activities (in particular articles in peer-reviewed journals)
- Experience in attracting external funding to support research projects as well as active participation in research programmes
- International orientation (e.g. stays abroad, international contacts, international lectures or publications)

The successful candidate helps to realise the equality of men and women at the University.

Reference code: P23009

Applications, including a CV, copies of certificates, a list of publications and a list of previous teaching experiences, should be addressed to Prof. Dr. Volker Remmert and solely submitted via the online portal of the University of Wuppertal: <https://stellenausschreibungen.uni-wuppertal.de>.

Kindly note that incomplete applications will not be considered.

The University of Wuppertal is an equal opportunity employer. Applications from persons of any gender are highly welcome. In accordance with the Gender Equality Act of North Rhine-Westphalia women will be given preferential consideration unless there are compelling reasons in favour of an applicant who is not female. The same applies to applications from disabled persons, who will be given preference in the case of equal suitability.

Application deadline: 2023-10-23